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La edición de octubre de Enlaces llega con un fuerte 
énfasis en la responsabilidad social, entendida 
como la contribución activa y voluntaria de una 

organización a la mejora social, económica y ambiental 
de la sociedad en la que está inmersa.

Reseñamos, por ejemplo, una linda experiencia que vivimos 
por estos días en el Instituto, donde dos jóvenes del CPEIT 
N° 30 de la Asociación Paranaense de Síndrome de Down 
(Aspasid) se encuentran experimentando su primera 
práctica laboral. Ellos son Juan Manuel Fleitas y Jonathan 
Schonhals. Asisten al IAFAS dos horas, tres veces por 
semana, y realizan tareas administrativas y de cadetería y 
notificación, en la oficina de Registros y Legajos, un sector 
de la Coordinación de Recursos Humanos.

En la misma línea, el IAFAS participó en septiembre de una 
reunión de la Comisión de Inclusión Laboral del Programa 
Andando, que busca dar cobertura y contención educativa 
y laboral a chicos de hogares del Consejo Provincial del 
Niño, el Adolescente y la Familia (Copnaf), de 16 a 21 años, 
sin cuidados parentales. Allí se analizó la posibilidad de que un grupo de jóvenes sin cuidados parentales accedan 
a prácticas laborales en empresas o instituciones del Estado.

También el IAFAS apoyó la Maratón del Becario, una competencia solidaria en la que participaron 3.000 atletas 
amateurs y estudiantes de la provincia y la región. Cada uno de los corredores donó útiles escolares para los 6.000 
chicos que son parte del programa de apoyo escolar “Educando en Movimiento”.

En esta edición damos cuenta también de todas las políticas implementadas en materia de cuidado del medioambiente, 
otro de los ejes centrales de nuestra gestión y que incluye una serie de medidas tendientes a velar por un uso eficiente 
de la energía y promover la despapelización. Entre las primeras, cabe citar el reemplazo de luminarias tradicionales 
por versiones de bajo consumo, la colocación de sensores de movimiento para controlar la iluminación en los pasillos 
del IAFAS Central y la instalación de relojes para programar el apagado automático en horarios no laborales de 
determinados equipos, como los extractores de aire y dispensers de agua. Mientras que en materia de despapelización, 
vale destacar la digitalización de trámites y la creación de la Biblioteca Virtual, que permitieron reducir el consumo de 
un recurso tan valioso como el papel. Recordemos que el IAFAS está adherido al Programa de Despapelización de la 
Secretaría de Modernización de Entre Ríos y ya lleva donados 6.790 kilos de papel en lo que va del año, lo que nos 
posiciona como uno de los organismos más comprometidos con el objetivo del proyecto.

Y siguiendo con las acciones de mejora continua, un grupo de empleados del IAFAS presentó “Tu Proyecto”, una 
propuesta que promueve un nuevo canal de comunicación para que los agentes del IAFAS –de todas las áreas 
y localidades de la provincia– puedan presentar sus ideas, esquemas y planes, en la búsqueda de la innovación 
permanente. Invitamos a todos los agentes del Instituto a visitar la pestaña “Enviá tu Proyecto” en la Intranet, donde 
pueden descargar el formulario confeccionado para tal fin. Porque como expresó el Presidente CP Silvio Vivas, “la 
mejora continua se logra cuando todas las partes tiramos para adelante, desde el lugar que nos toca y pensando 
en la Institución”.

Hasta la próxima,

CP Guillermo Dubra
Director - IAFAS
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ACTUALIDAD  PÁGINA 6

PRIMERO TU CASA
El Gobernador Gustavo Bordet consideró que 
“invertir en la construcción de viviendas es, además 
de un mandato que tenemos los dirigentes, una 
decisión que consideramos estratégica”. Ya suman 
33 las pequeñas y medianas localidades en las 
que se ejecutan viviendas financiadas con recursos 
íntegramente provinciales. 

RECURSOS HUMANOS  PÁGINA 14 

APUESTA POR LA INCLUSIÓN
Juan Manuel Fleitas y Jonathan Schonhals, alumnos 
del CPEIT N° 30 de Aspasid (Asociación Paranaense 
de Síndrome de Down), se encuentran actualmente 
cursando su práctica laboral en la oficina de Registros 
y Legajos. Una experiencia muy enriquecedora 
no solo para ambos jóvenes, sino para todos los 
integrantes del IAFAS.

1
0

4
  

 P
Á

G
IN

A
4



A
C

T
U

A
LI

D
A

D
 

 
1

0
4

  
 P

Á
G

IN
A

6

“Invertir en la construcción de viviendas es, además de un 
mandato que tenemos los dirigentes, una decisión que, 
desde nuestro Gobierno, consideramos estratégica. No 

solo cumplimos con un derecho constitucional, sino que es una 
inversión muy importante en obra pública, que genera mano de 
obra directa e indirecta, y una marcada distribución del ingreso”, 
expresó el Gobernador Gustavo Bordet.

Ya suman 33 las pequeñas y medianas localidades en las que se 
ejecutan viviendas que se financian con recursos íntegramente 
provinciales. También se incorporaron nuevos créditos hipotecarios 
para construcción de vivienda para familias que cuenten con 
terreno propio y créditos personales para ampliación de unidades 
habitacionales, que benefician a 1.000 familias entrerrianas más.
En ese sentido, Bordet indicó que “esta decisión cobra aún más 

relevancia al ser una política que llevamos adelante en cada 
localidad, en cada pueblito y con recursos enteramente propios”. 
Y agregó: “Tiene un efecto multiplicador aún mayor. Este plan de 
viviendas que alcanzamos después de 20 años es una línea de 
acción política que tiene muchos beneficios y que constituye una 
respuesta muy eficaz, que habla del proceso de mejora del gasto 
público que llevamos adelante en Entre Ríos, más aún frente a la 
disminución de recursos con los que contaba la provincia”.
Y concluyó: “Cada vez que logramos entregar una casa sabemos 
que estamos ayudando a cambiar la vida de toda una familia, 
porque eso es mayor bienestar y sienta las bases para construir 

una sociedad más integrada, con mayores perspectivas a futuro”.

POLÍTICA DE VIVIENDAS
El Presidente del Instituto Autárquico de Planeamiento y Vivienda 
(IAPV), Marcelo Casaretto, destacó que con el Programa Primero 
tu Casa se produjo “un proceso de distribución de las viviendas 
en la provincia, con unidades de 10, 12, 16 y 20 casas, y hubo 
una desconcentración en las empresas de construcción”. Y 
explicó: “Esto permite que, en el primer tramo de ofertas, estemos 
trabajando con 20 empresas diferentes, que constituyen pequeñas 
inversiones en todos los pueblos, incentivando la industria local. 

PLAN PROVINCIAL
DE VIVIENDAS 
ACTUALMENTE SUMAN 33 LAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS LOCALIDADES EN LAS QUE SE 

EJECUTAN VIVIENDAS FINANCIADAS CON RECURSOS ÍNTEGRAMENTE PROVINCIALES. EN 

ESTA ETAPA SE CONSTRUIRÁN 1.000 UNIDADES PARA FAMILIAS QUE NO PUEDEN ACCEDER A 

CRÉDITOS BANCARIOS TRADICIONALES.

INCENTIVO A LA INDUSTRIA LOCAL

“CADA VEZ QUE LOGRAMOS ENTREGAR UNA CASA SABEMOS QUE ESTAMOS 

AYUDANDO A CAMBIAR LA VIDA DE TODA UNA FAMILIA, PORQUE ESO ES 

MAYOR BIENESTAR Y SIENTA LAS BASES PARA CONSTRUIR UNA SOCIEDAD MÁS 

INTEGRADA, CON MAYORES PERSPECTIVAS A FUTURO. ESTA DECISIÓN COBRA 

AÚN MÁS RELEVANCIA AL SER UNA POLÍTICA QUE LLEVAMOS ADELANTE EN CADA 

LOCALIDAD, EN CADA PUEBLITO Y CON RECURSOS ENTERAMENTE PROPIOS. 

TIENE UN EFECTO MULTIPLICADOR AÚN MAYOR”. GUSTAVO BORDET
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De esta forma, podemos ejecutar un ritmo de obra que irá desde 
los cuatro hasta los diez meses como máximo”.
“Desde la implementación del Programa tenemos 26 proyectos 
de obra en ejecución, con fondos cien por ciento provinciales. 
Esto totalizaría el primer tramo de 500 viviendas que se están 
ejecutando en Uruguay, Villaguay, La Paz, Federación, Nogoyá, 
Gualeguaychú, Paraná Campaña, San Salvador e Ibicuy, entre 
otras”, detalló Casaretto.
“Los planes nacionales que en este momento nos permiten 
inaugurar viviendas son proyectos de hace cuatro o cinco años. 
En promedio, el ciclo de ejecución de un plan con la Nación es de 
cuatro años y, en el caso del Programa Provincial, el tiempo es de 
menos de un año. Nuestro compromiso es ser cuatro veces más 
eficiente y lo estamos cumpliendo”, destacó. Y subrayó: “Estamos 
muy satisfechos en lo que respecta al ritmo de ejecución, con un 
acompañamiento muy fuerte de los trabajadores del Instituto en 
estas operatorias nuevas”.

PRIMERO TU CASA
Para el modelo de vivienda, se diseñó un prototipo universal y 
evolutivo, de acuerdo con las diversas necesidades de los grupos 
familiares –con o sin hijos– y la incorporación de matrimonios 
igualitarios. Así se cuenta con una base de 28 m2 (monoambiente), 
otra de 39 m2 (un dormitorio) y otra de 51 m2 (dos dormitorios). 
Las tres opciones disponen de las fundaciones para futuras 
ampliaciones. Esto permite un crecimiento ordenado y acorde a las 
necesidades del grupo familiar, hasta llegar a los tres dormitorios. 

Asimismo, el plazo de ejecución es de hasta 10 meses.
Todos los prototipos tienen instalación eléctrica completa, 
previendo televisión, teléfono y/o Internet, como así también 
instalación de gas combinado de acuerdo con la disponibilidad de 
servicio de cada localidad. Cabe remarcar que, por primera vez, 
se colocará un termotanque solar de 150 litros que permitirá el 
ahorro energético.
A su vez, es importante indicar que cada grupo habitacional cuenta 
con un cupo (10%) para personas con discapacidad, con los baños 
adecuados y las adaptaciones necesarias. El nuevo prototipo fue 
diseñado con la particularidad de ser universal, esto permite que 
todas las viviendas puedan ser equipadas y adaptadas a personas 
con capacidades diferentes.
Los municipios y las juntas de gobierno donarán el terreno donde 
estarán ubicadas las viviendas, además de realizar los trabajos de 
apertura de calles internas, enripiado y embrozado.

PROTOTIPO DE MADERA
A su vez, se incorporó al programa el prototipo de maderas. Esto 
permitirá el fortalecimiento de la industria forestal entrerriana, ya 
que la región del noreste provincial tiene alrededor de 125.000 
hectáreas plantadas de eucaliptus y se caracteriza por ser una 
zona que cuenta con la materia prima para el desarrollo de este 
tipo de construcciones.
En una primera etapa, las viviendas se construirán en municipios y 
juntas de gobierno de los departamentos Federación, Concordia y 
Colón, región donde se lleva adelante la industria forestal.
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“Usar menos energía, manteniendo la calidad de vida, es 
posible. Se logra realizando las inversiones tecnológicas 
necesarias y asumiendo las normas de conducta 

adecuadas”. Una de las frases centrales en las charlas 
brindadas por el Departamento Intendencia sobre “Uso eficiente 
de la energía en el IAFAS” resume el camino que, desde hace 
más de una década, transita el Instituto, aportando su granito 
de arena en el marco del cuidado del medioambiente. No es 
una consigna vacía o una moda. Es un estilo de gestión que 
tiene diversas vertientes y ya exhibe interesantes resultados.
Entre las primeras acciones amigables con el medioambiente 
se puede mencionar la digitalización de ciertos trámites y la 

implementación de sistemas informáticos, que permitieron 
reducir el consumo de papel; también la creación y puesta en 
funcionamiento de la Biblioteca Virtual, donde se archivan las 
resoluciones y disposiciones del Directorio del IAFAS, y que 
puede ser consultada a través de la Intranet sin necesidad 
de impresiones. Asimismo, el reemplazo de luminarias 
tradicionales por versiones de bajo consumo y la colocación de 
temporizadores en ciertos equipos.
Estas primeras medidas amigables con el medioambiente se 
mantienen en vigencia y conviven con nuevas prácticas que, en 
sintonía con la conmemoración del Día Mundial del Ahorro de 
Energía –el 21 de octubre–, vale la pena reseñar.

CUIDAR EL 
MEDIOAMBIENTE
USO EFICIENTE DE LA ENERGÍA. DIGITALIZACIÓN DE TRÁMITES. CREACIÓN DE LA BIBLIOTECA 

VIRTUAL. REEMPLAZO DE LUMINARIAS. DESPAPELIZACIÓN. LAS ACCIONES AMIGABLES CON 

EL MEDIOAMBIENTE DAN CUENTA DE UNA ORGANIZACIÓN SOCIALMENTE RESPONSABLE Y 

COMPROMETIDA, QUE AVANZA A PASO FIRME HACIA LA CERTIFICACIÓN DE LA ISO 50.001 DE 

SISTEMAS DE GESTIÓN DE LA ENERGÍA. 

POLÍTICAS DE GESTIÓN

USO RACIONAL Y DESPAPELIZACIÓN
Tal como describe el Balance Social 2017, el IAFAS mantiene hace 
años una tendencia de reducción cuantitativa del uso de papel:
• Año 2015: Se consumieron 3.213 resmas. 
• Año 2016: Se consumieron 2.708 resmas (16% menos que el 
año anterior).
• Año 2017: Se consumieron 2.111 resmas (22% menos que el 
año anterior).

Desde febrero pasado, el IAFAS está adherido al Programa de 
Despapelización de la Secretaría de Modernización de Entre 
Ríos, iniciativa que fomenta la despapelización con el propósito 
de lograr beneficios tales como la optimización del espacio físico 
ocupado para almacenar la documentación histórica generada y 
la dinamización de los procedimientos administrativos y el cuidado 
del ambiente a través de un uso responsable del recurso del papel.
En los siete meses a partir de su incorporación al programa, el 
IAFAS donó 6.790 kilos de papel, una cantidad que posiciona al 
Instituto como uno de los organismos más comprometidos con el 
objetivo del proyecto.
En el Programa de Despapelización, el Instituto representa a la ONG 
Suma de Voluntades, entidad que sustenta tres comedores infantiles; 
brinda apoyo escolar y alfabetización para adultos; realiza recorridas 
nocturnas diarias para ofrecer alimentación a personas en situación de 
calle; ofrece talleres educativos y clínicas deportivas; y lleva adelante 
el proyecto Construir Dignidad, por el cual las familias construyen sus 
casas desde la fabricación misma de los bloques.
Por otra parte, pero también bajo el propósito de reducir el uso 
de papel, el IAFAS está trabajando en la implementación de la 

firma digital en resoluciones, disposiciones y demás documentos 
oficiales, un proyecto que, en Entre Ríos, es impulsado por 
Modernización del Estado. La firma digital, a través de un 
procedimiento matemático y con el respaldo de la Oficina Nacional 
de Tecnologías de Información, ofrece mayor seguridad que la 
modalidad tradicional.

Desde febrero pasado, el IAFAS está adherido al Programa de Despapelización de la Secretaría de Modernización de Entre Ríos, donde ya 
lleva donados 6.790 kilos de papel, una cifra que posiciona al Instituto como uno de los organismos más comprometidos con el objetivo 
del proyecto. La iniciativa busca la optimización del espacio físico, la dinamización de los procedimientos administrativos y el cuidado del 
medioambiente a través de un uso responsable del papel.
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USO EFICIENTE DE LA ENERGÍA
En el marco de su plan de políticas de gestión, el IAFAS está 
trabajando por la consecución de la norma internacional ISO 
50.001 de Sistemas de Gestión de la Energía, entendiendo que 
su aplicación contribuye al uso eficiente de la energía, a mejorar 
la competitividad y a la reducción de las emisiones de gases de 
efecto invernadero.
Entre las tareas que se vienen realizando en el Instituto con el fin 
de hacer un uso más eficiente de la energía se pueden mencionar: 
el reemplazo paulatino de fluorescentes por luminarias de bajo 
consumo, procurando no afectar la calidad de la luz en los lugares 
de trabajo; la colocación de sensores de movimiento para controlar la 
iluminación en los pasillos del IAFAS Central; y la instalación de relojes 
para programar el apagado automático en horarios no laborales de 
determinados equipos, como los extractores de aire y dispensers de 
agua. Solo por citar un ejemplo, el apagado de los dispensers de agua 
fría/caliente en los horarios en los que no hay personal en el Instituto 
significa un ahorro mensual superior a los 1.556 kw.

A su vez, el sistema de aire acondicionado central del nuevo 
edificio funciona de manera inteligente y ecológica, con tecnología 
de punta. Esto permite un ajuste automático en función de la 
información que recaban los sensores, el caudal y la temperatura 
necesarios en cada sector de acuerdo con mayor-menor 
temperatura por asoleamiento o carga. 
Los acondicionadores de aire del antiguo edificio, por su parte, 
deben estar programados en 24° en verano, según dicta la 
normativa interna del Instituto. Asimismo, para futuros reemplazos, 
se establecerá la normativa para que se adquieran exclusivamente 
equipos con etiquetado de eficiencia energética.
Finalmente, teniendo en cuenta que estas acciones no son 
suficientes sin la implementación de hábitos amigables con el 
medioambiente por parte de las propias personas que conforman 
la organización, el Departamento Intendencia organizó en 
septiembre cuatro exposiciones destinadas a todos los empleados 
del Instituto, con el objetivo de capacitar y generar conciencia 
sobre el uso eficiente de la energía.
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EL DEPARTAMENTO INTENDENCIA ORGANIZÓ EN SEPTIEMBRE CUATRO 

EXPOSICIONES DESTINADAS A TODOS LOS EMPLEADOS DEL INSTITUTO, CON EL 

OBJETIVO DE CAPACITAR Y GENERAR CONCIENCIA SOBRE EL USO EFICIENTE DE 

LA ENERGÍA Y LOS HÁBITOS AMIGABLES CON EL MEDIOAMBIENTE.
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Mientras cada vez más usuarios descargan la aplicación en la 
provincia, esta innovadora alternativa para probar suerte en el 
Quini 6 sigue entregando premios especiales. 

A través de sorteos en la fan page del IAFAS en Facebook y mediante el 
sistema de la aplicación, el Instituto ha organizado numerosos sorteos. 
En las últimas semanas, fueron premiados los siguientes usuarios: Yanina 
Senger –de San Benito–, un auricular con bluetooth; Lucrecia Martin –de 
Villa Elisa–, un smartphone; Hugo y Rocío Godoy Luna –de Paraná–, un 
televisor smart tv y parlante; Beatriz Esther Molina –de Concepción del 
Uruguay–, un auricular con bluetooth; César Schanzenbach –de General 
Ramírez–, un smartphone; Magalí Carboni –de Paraná–, una tablet; 
Nicolás Bupo –de Paraná–, un parlante con bluetooth; Marcos Barolín 
–de Paraná–, una cámara fotográfica; Vanesa Vega –de San José–, una 
tablet; Lara Nagel –en el marco del Social Media Day Paraná– y César 
Ruiz –de Gualeguay–, un smartphone; y Javier Ricardo Zapata –de 
Crespo–, un smartphone.
Quini 6 Móvil es una plataforma desarrollada por Lotería de Entre Ríos 
que permite jugar al tradicional juego a través de un celular, bajando la 
aplicación Quini 6 Móvil, con la misma seguridad que ostentan los tickets 
tradicionales emitidos por las agencias oficiales.

USUARIOS GANADORES 
EN SUS PRIMEROS MESES DE FUNCIONA-

MIENTO, QUINI 6 MÓVIL HA DEMOSTRADO 

SER UNA ATRACTIVA Y SEGURA APLICACIÓN 

QUE CADA VEZ GANA MÁS ADEPTOS Y SIGUE 

ENTREGANDO PREMIOS ESPECIALES A LOS 

USUARIOS QUE SE ANIMAN A PROBARLA.

QUINI 6 MÓVIL
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La oficina de Registros y Legajos, un sector de la Coordinación 
de Recursos Humanos del IAFAS, es el escenario hoy donde 
se desarrolla una experiencia muy enriquecedora, un 

intercambio que demuestra que la inclusión es posible.
Allí se encuentran cursando su práctica laboral los jóvenes 
Juan Manuel Fleitas y Jonathan Schonhals, alumnos del Centro 
Privado Educativo Integral y Terapéutico (CPEIT) N° 30 de Aspasid 
(Asociación Paranaense de Síndrome de Down). Esto es posible 
a raíz de un convenio firmado en agosto pasado entre esa 
organización, el Instituto y el Consejo General de Educación.
Juan Manuel y Jonathan trabajan en IAFAS por espacio de 
dos horas, tres veces por semana, donde realizan tareas 
administrativas, como foliado y archivado, y de cadetería y 
notificación, entre otras.
Luego de visitarlos en su oficina, el Presidente del IAFAS, CP Silvio 
Vivas –quien se acercó el pasado 3 de octubre, acompañado por 

el Gerente General, CP Aldo Lettieri–, manifestó: “Que sean parte 
de nuestro Instituto genera un intercambio muy enriquecedor: 
ellos y todos nosotros nos beneficiamos con esta experiencia. Es 
un orgullo verlos trabajar con dedicación y con gran recibimiento 
por parte de los compañeros de trabajo”.
La práctica de los jóvenes tendrá una duración de tres meses, 

durante los cuales estarán acompañados por personal del CPEIT 
a lo largo del proceso de enseñanza-aprendizaje. Según establece 
el convenio, al finalizar el período de práctica se redactará un 
informe que incluirá una evaluación cualitativa del desempeño y 
se abrirá la posibilidad de continuar la práctica por otro período 
igual al anterior.PRIMERAS PRÁCTICAS 

LABORALES
JUAN MANUEL FLEITAS Y JONATHAN SCHONHALS, DOS JÓVENES DEL CENTRO PRIVADO 

EDUCATIVO INTEGRAL Y TERAPÉUTICO N° 30 DE ASPASID, SE ENCUENTRAN CURSANDO 

ACTUALMENTE SU PRÁCTICA LABORAL EN EL INSTITUTO. UNA EXPERIENCIA MUY 

ENRIQUECEDORA Y UN MENSAJE EN FAVOR DE LA INCLUSIÓN.

CONVENIO CON ASPASID
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Durante la última semana de septiembre y la primera de 
octubre, un grupo de asesores del Instituto del Seguro de 
Entre Ríos (IAPSER) habilitaron un consultorio en la sede del 

IAFAS Central, específicamente en el primer piso, en el espacio de 
vinculación entre ambos edificios del Instituto.
Allí apostados, brindaron información a los empleados del organismo 
que se acercaron para ese fin y para despejar dudas acerca de 
seguros y coberturas.

Cabe recordar que el Instituto del Seguro ofrece específicamente 
para empleados del IAFAS seguros de vida, de retiro y de sepelio con 
beneficios exclusivos.
Este consultorio fue posible gracias al trabajo conjunto y sostenido 
entre ambos institutos, que abarca diversos temas y que responde 
a una firme voluntad de la gestión del Gobernador Gustavo Bordet 
de propiciar el intercambio permanente entre las distintas áreas y 
organismos del Estado provincial.

En el marco de la puesta en común del Plan de Capacitación, un 
grupo de empleados del IAFAS presentó la propuesta denominada 
“Tu Proyecto”, que promueve un nuevo canal de comunicación 

para que los agentes del IAFAS –de todas las áreas y localidades de la 
provincia– puedan presentar sus ideas, propuestas, esquemas y planes 
en la búsqueda de la mejorar continua y la innovación.
Para lograrlo, crearon una pestaña en la Intranet –“Enviá tu 
Proyecto”– donde cada empleado puede descargar el formulario 
confeccionado para tal fin: una vez completado con la información 
requerida, debe ser enviado a la casilla de correo creada 
especialmente tuproyecto@iafas.gov.ar.

Los empleados que idearon la propuesta –Diego Caniggia, Diego 
Panozzo, Fernando Bauducco y Liza Castrogiovanni– integran 
la comisión que recibe y evalúa los proyectos presentados y los 
canaliza entre las autoridades.
“Los primeros proyectos que llegaron son muy creativos, con un 
alto nivel de análisis, y están siendo estudiados minuciosamente 
por la Comisión Evaluadora, que aconseja a la Gerencia General 
y al Directorio sobre el alcance de las propuestas”, manifestó el 
Presidente del IAFAS, CP Silvio Vivas, para quien “la mejora continua 
se logra cuando todas las partes tiramos para adelante, desde el 
lugar que nos toca y pensando en la Institución”.

ESPACIO DE 
CONSULTAS

TIEMPO DE INNOVAR

ASESORES DEL INSTITUTO DEL SEGURO HABILITARON UN ESPACIO DE CONSULTAS EN LA SEDE 

CENTRAL DEL IAFAS, DONDE BRINDARON INFORMACIÓN SOBRE SEGUROS, COBERTURAS Y 

BENEFICIOS EXCLUSIVOS PARA LOS AGENTES DEL ORGANISMO.

“TU PROYECTO” PROPONE UN NUEVO CANAL DE 

COMUNICACIÓN PARA QUE LOS AGENTES DEL IAFAS –DE 

TODAS LAS ÁREAS Y LOCALIDADES DE LA PROVINCIA– 

PUEDAN PRESENTAR SUS IDEAS, ESQUEMAS Y PLANES, EN 

LA BÚSQUEDA DE LA MEJORA CONTINUA Y LA INNOVACIÓN.

INSTITUTO DEL SEGURO

TU PROYECTO
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Con la presencia de 21 jurisdicciones del país, se desarrolló en septiembre el Seminario de Administración de Riesgos y Prevención de 
Lavado de Activos y Financiación del Terrorismo en el Sector Juegos de Azar. Organizado por la Asociación de Loterías Estatales Argentinas 
(ALEA) y LOTBA SE, el encuentro tuvo lugar el lunes 10 en el Salón Dorado de la Legislatura Porteña.

Entre la gran convocatoria, el IAFAS dijo presente con la participación del Coordinador de Recursos Humanos, Dr. Maximiliano Montani, quien 
disertó junto con la Dra. Paola Strombolo, de Lotería de Córdoba SE, sobre “Experiencia práctica y tipologías en prevención de lavado de activos 
en el sector”.
El seminario brindó un amplio panorama, con el objetivo de integrar los conocimientos específicos desde la perspectiva de los protagonistas, y se 
destacó en la agenda de los Oficiales de Cumplimiento de los entes reguladores de la Argentina. Entre otros disertantes, contó con la participación 
de Dan Zambrano y Dennis Amerine, Asesores de la Oficina de Asistencia Técnica del Departamento del Tesoro de los Estados Unidos, quienes 
expusieron su visión global del sector juegos de azar.

Con el objetivo de promover la donación voluntaria de sangre, el Programa Provincial de Hemoterapia (PPH) del Ministerio de Salud de Entre 
Ríos y el IAFAS invitan a estudiantes de la provincia –de los niveles primario y secundario, tanto de escuelas públicas como privadas y de 
educación especial– a formar parte del concurso de dibujo Juntos Somos Más.

La participación es muy sencilla. Una invitación a la creatividad. Cada estudiante deberá realizar un trabajo plástico alusivo al acto solidario y 
altruista de donar sangre voluntariamente, eligiendo la técnica de trabajo e incluyendo una frase relacionada con la efeméride: 9 de noviembre 
“Día Nacional del Donante Voluntario de Sangre”.
Cada escuela enviará fotos de las producciones realizadas por sus estudiantes antes del 24 de octubre, según las categorías Primaria, Secundaria 
y Especial. Los trabajos participarán por premios para la institución educativa, para el autor y para el docente. Además, los preseleccionados 
serán expuestos en la Galería de Arte del IAFAS. El concurso busca premiar a los alumnos por su creatividad a partir de un tema sensible y vital 
como la donación voluntaria de sangre, tema en el que el PPH y el IAFAS ya han realizado acciones conjuntas, como una colecta voluntaria entre 
empleados del Instituto y la difusión de spots de concientización con la participación de deportistas y personalidades de la cultura entrerriana.
Colaboran con la realización de este concurso las empresas Neogame, Newtronic, Boldt Gaming, HOCSA y Palmar Hotel. Para conocer más 
detalles del reglamento, escribir a concursodonacionsangre@gmail.com.

VISITA 
INTERNACIONAL

JUNTOS SOMOS MÁS

MIEMBROS DEL DEPARTAMENTO DEL TESORO DE 

LOS ESTADOS UNIDOS PARTICIPARON DEL SEMINARIO 

ORGANIZADO EN SEPTIEMBRE POR ALEA Y LOTBA SE, 

DONDE TAMBIÉN DISERTÓ EL COORDINADOR DE RECURSOS 

HUMANOS DEL IAFAS, DR. MAXIMILIANO MONTANI.

EL PROGRAMA PROVINCIAL DE HEMOTERAPIA Y EL IAFAS IMPULSAN 

ENTRE ESTUDIANTES DE LA PROVINCIA EL CONCURSO DE DIBUJO 

JUNTOS SOMOS MÁS, PARA PROMOVER LA DONACIÓN VOLUNTARIA 

DE SANGRE.

PREVENCIÓN DE LAVADO DE ACTIVOS

CONCURSO DE DIBUJO PARA ESCUELAS
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Una comitiva de 37 empleados del IAFAS viajó a San Fernando del Valle de Catamarca para participar de las XXXII Olimpíadas 
Interloterías, organizadas por la Asociación de Empleados de Juegos de Azar (AEJO), el primer fin de semana de octubre.
La delegación compitió con sus pares de diversas loterías del país, en distintas disciplinas. Entre las actuaciones destacadas 

cabe mencionar los primeros premios logrados en Fútbol Masculino (Categoría MaxiSeniors) y Paddle Masculino; el 2° Premio en Vóley 
Masculino y el 3° en Newcon.
Dos de los empleados que participaron del evento en Catamarca, Claudia Rodríguez y Jorge Colignon, visitaron al Presidente del IAFAS, CP 
Silvio Vivas, para contarle detalles de la experiencia en las tradicionales olimpíadas y exhibir los trofeos (placas artesanales catamarqueñas).
El año que viene, las XXXIII Olimpíadas Interloterías de AEJO se desarrollarán en Neuquén, en tanto que Entre Ríos empieza a sonar como 
anfitrión de la competencia en 2020.

En octubre, un grupo de estudiantes del Colegio Nacional Domingo Faustino Sarmiento cursó su pasantía en el IAFAS, en diversas oficinas 
de la sede central. Los 25 alumnos del nivel secundario asistieron cuatro horas diarias, a lo largo de un mes, con el objetivo de tener 
su primera experiencia laboral.

Los estudiantes realizaron sus prácticas en Mesa de Entradas, Auditoría, Coordinación de Gestión de Calidad, Gerencia de Casinos, Gerencia Contable, 
Coordinación de Sistemas, Coordinación de Comunicación y Relaciones Institucionales, entre otras áreas. Ellos son: Cinthia Elizabeth Acosta, Katia 
Antonella Arce, Antonella Josefina Ayala, Florencia Ayala, Virginia Ailén Castillo, Marianela Agustina Otilia Durán, Ulises Fernández Díaz, Lourdes Sofía 
Fontana, Gian Franco Franceschini, Ludmila Ailén Francisconi, Valentín Gabas, Guido Alejandro Jatib Bezzoni, Ximena Nazareth Leineker, Florencia 
Milagros Magnin, Candela Betiana Marcocich, Valentina Aldana Marcocich, Paula Martínez, Abigail Noelia Lisette Mendieta, Priscila María Guadalupe 
Morante, Eduardo Alberto Noel, Matías Exequiel Pérez, Brenda Ríos, Magalí Ríos, Bianca Belena Taborda Cabiatti y Juliana Anahí Wittmer.

OLIMPÍADAS EN CATAMARCA PASANTÍA EN 
EL IAFASDOS PRIMEROS PREMIOS Y VARIAS BUENAS 

ACTUACIONES MARCARON EL PASO DE 

LOS EMPLEADOS DEL IAFAS POR LAS XXXII 

OLIMPÍADAS INTERLOTERÍAS DE AEJO, 

DESARROLLADAS EL PRIMER FIN DE SEMANA 

DE OCTUBRE, EN SAN FERNANDO DEL VALLE 

DE CATAMARCA.

UN GRUPO DE 25 ESTUDIANTES SECUNDARIOS 

CURSARON EN OCTUBRE SU PASANTÍA EN EL IAFAS, 

CUMPLIENDO SU PRIMERA EXPERIENCIA LABORAL EN 

DIVERSAS OFICINAS DE LA SEDE CENTRAL DEL INSTITUTO. 

BUEN DESEMPEÑO DE LA COMITIVA DEL IAFAS ESTUDIANTES DEL COLEGIO NACIONAL
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La Lotería de Navidad llega este año con un primer premio de $10.000.000 y una larga tradición de ilusiones. Será la emisión N° 3.500, 
en el mes del 85° aniversario del IAFAS. Habrá premios por extracciones, aproximaciones, de estímulo (para agencieros) y para billetes 
no ganadores. En total, el sorteo pondrá en juego más de $13.000.000.

El precio del billete será de $800 el entero y $400 la fracción. Los ganadores se develarán el 29 de diciembre próximo, a las 21, en la Sala 
de Sorteos del Instituto.
El programa de premios para el Sorteo No Ganadores incluye un automóvil 0 kilómetro; dos motos; dos televisores smart de 50” y cinco smart de 40”. 
Para participar en esta instancia –que se resolverá el 23 de enero de 2019, a las 12–, el apostador deberá escribir sus datos personales en el dorso 
del ticket que no obtuvo premios y depositarlo en las urnas correspondientes, ubicadas en las agencias oficiales, antes del 18 de enero de 2019.
Una vez más, el Sorteo Extraordinario de Navidad renueva las ilusiones de quienes quieren comenzar el nuevo año con millones de buenos motivos.

EL CLÁSICO 
MILLONARIO
LLEGA LA TRADICIONAL LOTERÍA DE NAVIDAD, QUE ESTE AÑO PONE EN JUEGO UN PRIMER PREMIO 

DE $10.000.000. EN TOTAL, SORTEARÁ MÁS DE $13.000.000 EN EFECTIVO, UN AUTO, DOS MOTOS 

Y SIETE TELEVISORES SMART.

LOTERÍA DE NAVIDAD
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El Instituto Autárquico Becario Provincial (Inaubepro) organizó 
por sexto año consecutivo “La Maratón del Becario”, una 
competencia solidaria en la que participaron 3.000 atletas 

amateurs y estudiantes de la provincia y la región. 
Cada uno de los corredores donó útiles escolares para los 6.000 
chicos que son parte del programa de apoyo escolar “Educando 
en Movimiento”.
La maratón tuvo lugar el pasado 6 de octubre, a partir de las 
14.30, desde el Monumento a Urquiza de Paraná y hacia Alameda 
de la Federación. En los 10 kilómetros ganaron Brian Burgos y 
Patricia Ponce, mientras que en los 5 kilómetros triunfaron Luis 
Martina y Yamila Alarcón.
El Vicegobernador de la provincia, Adán Humberto Bahl, acompañó 
la iniciativa y la definió como “una fiesta deportiva que los jóvenes 
estudiantes y corredores esperan todos los años en esta época, cuando 
la ciudad se pone tan linda”. Y agregó: “Motivar las actividades al aire 
libre, el deporte y la colaboración solidaria entre chicos y jóvenes es 
fundamental. Uno nota la alegría que contagia este evento, que al 
tener las calles y el parque de Paraná como escenario es mucho más 

lindo todavía, porque también se involucran y se suman los vecinos”.
Por su parte, la Directora del Instituto Autárquico, Claudia Gieco, 
destacó “el trabajo incansable y desinteresado del equipo del Becario; 
su vocación de servicio, capacidad de resolución y amor por el 
organismo permiten que estos eventos se concreten con este marco”.
De la misma manera, agradeció “al Gobernador Gustavo Bordet, 
a las dependencias del Gobierno y a las empresas solidarias por 
comprometerse con este tipo de actividades sociales, deportivas y 
solidarias. Estamos felices por su voto de confianza, por apostar 
a que la prueba crezca y para que más chicos se beneficien del 
objetivo solidario de la maratón”.
La titular del Becario subrayó, por último, “el comportamiento de los 
participantes y del público en general: vivimos una jornada de fiesta 
que se consolida año tras año”.

LANZAMIENTO
Días antes de la prueba, se realizó en el Salón de los Periodistas 
Entrerrianos de Casa de Gobierno el lanzamiento de la 6ª Maratón 
del Becario. Allí, el Presidente del IAFAS, CP Silvio Vivas; el Gerente 

General, CP Aldo Lettieri; y el Asesor de Gerencia, CP Javier Rabbia, 
compartieron detalles de lo que sería la multitudinaria fiesta del 
deporte y la solidaridad.
Por su parte, la Ministra de Desarrollo Social, María Laura Stratta, 
valoró “todas las áreas que hoy están participando y que se 
involucran en la organización de esta maratón; agradezco al Instituto 
por la generosidad, por pensar esta prueba ya no desde un área en 
particular, sino desde el Gobierno de la provincia”.
Y concluyó: “Esto tiene que ver con un pedido permanente del 
Gobernador Gustavo Bordet de pensar las respuestas que damos de 
un modo integral y ya no desde compartimentos estancos. Quiero 
augurar que todos hagamos nuestro aporte para sensibilizar en 
hábitos saludables. La sociedad nos necesita trabajando juntos y 
comprometidos”.

LA MARATÓN DEL BECARIO
EN OCTUBRE LA CIUDAD DE PARANÁ VIBRÓ CON LA 6ª EDICIÓN DE LA PRUEBA ATLÉTICA QUE 

IMPULSA EL GOBIERNO DE ENTRE RÍOS Y ORGANIZA EL INSTITUTO BECARIO, CON EL APOYO 

DEL IAFAS Y DE OTROS ORGANISMOS DEL ESTADO PROVINCIAL. EN LOS 10 KILÓMETROS 

GANARON BRIAN BURGOS Y PATRICIA PONCE, MIENTRAS QUE EN LOS 5 KM TRIUNFARON LUIS 

MARTINA Y YAMILA ALARCÓN.

COLABORACIÓN INTERINSTITUCIONAL



A
C

C
IÓ

N
 S

O
C

IA
L 

 

En el marco del Programa Andando –que busca dar cobertura y contención educativa y laboral a chicos de hogares del Consejo 
Provincial del Niño, el Adolescente y la Familia (Copnaf), de 16 a 21 años, sin cuidados parentales–, se conformaron cuatro 
comisiones de trabajo: Inclusión Laboral, Inclusión Educativa, Marco Normativo y Coordinación Interinstitucional.

El pasado 20 de septiembre se reunió la Comisión de Inclusión Laboral, en la que participa el IAFAS. Asistieron al encuentro el encargado 
de Responsabilidad Social del IAFAS, César Peralta y representantes de la Administradora Tributaria de Entre Ríos (ATER) y de la tarjeta 
de crédito provincial Sidecreer.
En la reunión se plantearon temas referidos a las características de los chicos incluidos en el programa (limitación de incorporación laboral de 
acuerdo con los lugares que posee cada institución) y la vinculación con las empresas o los proveedores de las instituciones del Estado. Se acordó 
proponer mesas de intercambio con los adolescentes, talleres de inserción al mercado laboral y trabajo en redes sociales; asimismo, la generación 
de una base de datos para la Comisión de Inclusión Laboral, con las características y los perfiles de los diferentes chicos. Según informó Peralta, 
existe un grupo de jóvenes en condiciones de iniciar las prácticas laborales y, en noviembre, se llevará a cabo una nueva reunión de la Comisión.

PROGRAMA ANDANDO
EL IAFAS PARTICIPÓ DE UNA REUNIÓN DE LA COMISIÓN 

DE INCLUSIÓN LABORAL DEL PROGRAMA ANDANDO, 

DONDE SE ANALIZÓ LA POSIBILIDAD DE QUE UN 

GRUPO DE JÓVENES SIN CUIDADOS PARENTALES 

ACCEDAN A PRÁCTICAS LABORALES EN EMPRESAS O 

INSTITUCIONES DEL ESTADO.

COMISIÓN DE INCLUSIÓN LABORAL



A
A

O
IE

R
  

 

Los directivos de la Cámara de Agencieros de Entre Ríos se encuentran recorriendo la provincia con el fin de realizar reuniones informativas.
El pasado 27 de septiembre estuvieron presentes en el Departamento Tala, donde se convocó a los colegas de Rosario del Tala, Nogoyá, 
Mansilla, Maciá y alrededores.

En ese marco, se trataron temas de actualidad, sus problemáticas y lo que se avecina para el futuro de los agencieros. Asimismo, se dieron a conocer 
y fomentaron los convenios que está sumando la AAOIER para beneficio de sus socios.
“La reunión fue muy productiva, tendremos en cuenta sus inquietudes y aportes constructivos para seguir mejorando. Agradecemos a todos los 
colegas que se hicieron presentes”, manifestaron los directivos, quienes próximamente anunciarán nuevas fechas de reuniones en otras localidades.
Desde AAOIER agradecieron también el acompañamiento de las autoridades de la Gerencia Comercial del IAFAS.

RECORRIDA POR
LA PROVINCIA
REPRESENTANTES DE AAOIER SE REUNIERON CON AGENCIEROS DEL DEPARTAMENTO TALA PARA 

ANALIZAR LA ACTUALIDAD DEL SECTOR, LAS PROBLEMÁTICAS Y EL PANORAMA FUTURO. EN EL 

ENCUENTRO TAMBIÉN SE DIERON A CONOCER CONVENIOS Y BENEFICIOS PARA LOS SOCIOS. LAS 

REUNIONES POR DEPARTAMENTOS SEGUIRÁN REALIZÁNDOSE PERIÓDICAMENTE.

ENCUENTRO EN ROSARIO DEL TALA






